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ATA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO 
PROFISSIONAL REALIZADA EM 26 DE NOVEMBRO DE 2020. 
 
 

ATA ORDINÁRIA Nº. 09/2020 

Às 11h00 (onze horas), do dia 26 (vinte e seis) do mês de novembro do ano de 1 

2020 (dois mil e vinte), em ambiente virtual por videoconferência através do aplicativo 2 

ZOOM transmitida na sala de Reuniões do CRCPA, realizou-se a 9ª (nona) Reunião 3 

Ordinária da Câmara do Desenvolvimento Profissional – Reunião Híbrida- presidida pela 4 

Vice Presidente de Desenvolvimento Profissional Contadora Raimunda Maria da Luz 5 

Silva. A reunião contou com a participação dos Conselheiros Efetivos: José Ribamar 6 

França Nunes Filho e Rodrigo Silva Cavalcante; - Conselheiros Suplentes: Claudio 7 

Roberto de Sousa Oliveira, Leonel Santos Medeiros Rabello Mendes. OUTRAS 8 

PRESENÇAS: Francely de Souza e Felipe Sodré Corrêa - Colaboradores do 9 

Desenvolvimento Profissional, Suely Sousa – Estagiária do Desenvolvimento 10 

Profissional e a Assessora da Presidência, Sra. Eliana Bueres. COMUNICAÇÃO DE 11 

AUSÊNCIA: Conselheiro Elléri Bogo. Assessorando a Sessão: Edvaldo Moura do 12 

Nascimento Filho - Coordenador do Setor de Desenvolvimento Profissional. Aberto os 13 

trabalhos, a Vice-Presidente Raimunda Maria da Luz Silva, iniciou a reunião 14 

agradecendo a participação de todos. Em seguida a Contadora Raimunda Luz, Vice 15 

Presidente do Desenprof., deu prosseguimento a pauta: AÇÕES INTERNAS DA CÂMARA:   16 

eventos realizados:  dias 18 e 19/11, foi realizado o evento WEBINÁRIO DE 17 

ATENDIMENTO JUNTO À RECEITA FEDERAL, realizado em parceria com a Receita 18 

Federal do Brasil, o evento transmitido pelo App Zoom com Transmissão ao vivo pelo 19 

Canal do Youtube do CRCPA. A vice Presidente reiterou que no mês de dezembro será 20 

realizada a IV Conferência Paraense de Contabilidade, em ambiente virtual, com o tema: 21 

Revolução Contábil 2020, e solicitou a apresentação da logo da Conferência para 22 

aprovação dos Conselheiros. Na sequência, foi disponibilizada em tela a programação 23 

do evento, sendo o início deste no dia 14/12 às 19:00h (dezenove horas) com mesa de 24 

abertura do Presidente do CRCPA Fabrício Moreira juntamente com o  Presidente do 25 

Sescon-Pa Mário Elísio e autoridades convidadas; E de 19:30h (dezenove horas e trinta 26 

minutos) às 21:30h (vinte e uma horas e trinta minutos) será realizada a PALESTRA 27 

MAGNA, com o palestrante Silvio Crepaldi e como mediador, o Vice-Presidente de 28 

Administração do CRCPA, Conselheiro Ian Blois. No dia 15/12 o evento iniciará às 14:30h 29 

(catorze horas e trinta minutos) com a apresentação de artigos; De 17h00 (dezessete 30 

horas) às  18h00 (dezoito horas) irá acontecer a Palestra: ENFRENTAMENTO E 31 

REESTRUTURAÇÃO EMOCIONAL PÓS-PANDEMIA – Manual de Superação para o 32 

Professor de Contabilidade, com o palestrante Eduardo Mendes; De 18h00 (dezoito 33 

horas) às 19h00 (dezenove horas), será realizada a Palestra: 10 TÁTICAS INFALÍVEIS 34 

PARA APROVEITAR O MELHOR DO SUPORTE TÉCNICO, tendo como palestrante o Vice-35 

Presidente de Integração do CRCPA, Conselheiro Elléri Bogo; E de 19h00 (dezenove 36 

horas) às 20h00 (vinte horas) realizar-se-á a Palestra: RELATO INTEGRADO – 37 

Governança e Gestão, tendo como palestrante a Dra. Ynis Cristine e como mediadora a 38 

Dra. Yana Fadul. O último dia de evento (16/12) terá início às 15h (quinze horas) com a 39 

Palestra COMPLIANCE – Gestão Inteligente para Negócios, sendo Amanda Ramalho 40 

como palestrante e o Conselheiro Leonel Mendes como Mediador, esta palestra se 41 



estenderá até às 16h (dezesseis horas); Prosseguindo com a programação, de 16h00 42 

(dezesseis horas) às 17h00 (dezessete horas) teremos a Palestra: A DISRUPÇÃO DE 43 

RUMO TOMADA PELA CIÊNCIA CONTÁBIL NO SETOR PÚBLICO – O que as Normas 44 

Trouxeram na Prática, com o Palestrante Ricardo Rezende e com os Mediadores 45 

Antônio Carlos, Conselheiro do CFC e Rafael Laredo Conselheiro do CRCPA; De 17h00 46 

(dezessete horas) às 18h00 (dezoito horas) será realizada a última palestra da 47 

Conferência, sendo ela CONVERSANDO COM SEU DINHEIRO, a qual será ministrada pela 48 

palestrante Vânia Trindade e mediada pelo Presidente do Sescon-Pa Mario Elísio; Na 49 

sequência, de 18h00 (dezoito horas) às 20h00 (vinte horas), será feito um TALK SHOW 50 

– Uma Visão Holística sobre Investimento com o Vice-Presidente de Registro Ailton 51 

Ramos e com o Sócio da Ação Investimentos Márcio Baena; Para finalizar o evento, às 52 

21:30h (vinte e uma hora e trinta minutos) haverá uma LIVE CULTURAL. Todo o evento 53 

será transmitido pelo Canal do Youtube do CRCPA. No decorrer da apresentação da 54 

programação a Vice- Presidente Raimunda Luz informou sobre a finalização do Edital 55 

para submissão dos artigos e que devido a problemas de internet a Revista Paraense de 56 

Contabilidade ficou um tempo fora do ar, contudo conseguiram alguns artigos, porém 57 

não serão submetidos diretamente na página da Revista mais sim através de email, 58 

sendo que os três primeiro colocados serão agraciados com a publicação dos seus 59 

artigos na Revista Paraense de Contabilidade, após normalização do site, continuando a 60 

Vice Presidente informou que o evento será realizado em parceria com o SESCON/PA. 61 

Em seguida a Vice-Presidente de Desenprof. solicitou a manifestação dos conselheiros 62 

quanto a programação apresentada e todos acompanharam as ideias de temas, horário, 63 

tempo e distribuição das palestras. O Conselheiro Rodrigo Cavalcante enfatizou a 64 

diversificação do evento e que o mesmo ficará a contento dos participantes. O 65 

Conselheiro Leonel Mendes concordou com a manifestação do Conselheiro Rodrigo, 66 

acrescentando que a programação acompanhou a gerência da proposta, e sugeriu que 67 

fossem confeccionados vídeos curtos com fotos dos palestrantes, os dias da conferência, 68 

ampliando a questão visual do evento. Com a palavra, o Conselheiro Claudio Oliveira, 69 

sugeriu uma chamada do professor Silvio Crepaldi convidando a todos para participarem 70 

do evento. A Vice-Presidente Raimunda luz, achou concordou com as sugestões e irá 71 

adotá-las assim que houver a definição da Logo, a mesma ressaltou a importância da 72 

participação de todos os conselheiros no evento. Prosseguindo a reunião, a estagiária 73 

Suely Sousa apresentou a Logo da IV Conferência Paraense de Contabilidade e explicou 74 

os detalhes, como a centralização do CRCPA interligando os quatro cantos do Pará (as 75 

pessoas, a comunicação através do whatsap, discussões e conversações, bem como a 76 

engrenagem de velocidade da evolução). Os conselheiros presentes recomendaram 77 

algumas modificações de tonalidade, espessura e a inclusão da descrição do Conselho 78 

Regional de Contabilidade do Pará embaixo do símbolo central, as quais serão alteradas 79 

e enviadas ao Conselho Diretor para aprovação. Seguindo a pauta, o Coordenador de 80 

Desenvolvimento Profissional informou que a o evento será realizado pelo app Zoom e 81 

transmitido pelo Youtube do CRCPA e que o mesmo irá se reunir com o Coordenador de 82 

TI Luciano Coutinho para verificar o reforço quanto à internet para que a transmissão 83 

fique estabilizada e não haja eventualidades. Foi enfatizado pela Vice-Presidente que os 84 

temas abordados no evento serão solicitados para pontuação no Programa de Educação 85 

Profissional Continuada. Continuando, a Vice-Presidente lembrou que o Conselheiro 86 

Claudio Oliveira havia solicitado a apresentação de uma live para o dia 03/12 e que 87 

provavelmente esta será realizada e também será solicitada pontuação para o PEPC. 88 

Com a palavra, o Conselheiro Leonel Mendes informou que recebeu um convite do 89 

CRCRO para a realização de um evento no dia 18/12 e que este gostaria de aproveitar o 90 

material para produzir mais uma live sobre o tema Gestão de Risco para o CRCPA e 91 

solicitar pontuação, e que verificará uma data para a realização deste evento, e deixa 92 



em aberto também o tema LGPD para contribuir com a atualização dos funcionários e 93 

posteriormente para o público em geral. MINUTA DA RESOLUÇÃO PARA OUTORGA DE 94 

PLACA AOS DESTAQUES DOCENTES: A Vice-Presidente apresentou em tela e informou 95 

que encaminhou modelo de Resolução para Outorga de Placa aos Destaques Docentes 96 

e solicitou sugestões aos conselheiros para a elaboração da Resolução do CRCPA, a Vice 97 

Presidente entendeu que deverá haver uma ampliação na homenagem, não somente 98 

para docentes, mas como para instrutores. O Conselheiro Rodrigo Cavalcante entende 99 

que o nome deve ser substituído para FACILITADOR que ficaria mais genérico, sendo a 100 

sugestão acolhida por todos os conselheiros relevante o. A Vice-Presidente de 101 

Desenprof. explanou que a avaliação dos eventos era feita através do site do CFC e que 102 

por problemas técnicos foi transferida para o site do CRCPA o qual também passou por 103 

problemas e que devido as dificuldades foi criado um formulário de frequência e 104 

avaliação pelo google forms, mas que este seria repassado aos conselheiros para uma 105 

análise e manifestação de sugestões. Foi solicitada a funcionária Francely de Souza um 106 

levantamento das avaliações dos formulários a fim de verificar quais foram os melhores 107 

facilitadores, quem teve o maior público, qual o alcance do evento em relação aos 108 

profissionais da contabilidade, quais os eventos que se destacaram, quais os temas 109 

abordados, quais as avaliações mais importantes, ou seja, o feedback dos participantes, 110 

entre outros, para apresentação na próxima reunião de câmara e posteriormente a 111 

premiação conforme Resolução. Com a palavra, o Conselheiro Leonel Mendes, sugeriu 112 

que os critérios de avaliação sejam debatidos e ampliados, haja vista que possuem 113 

temáticas que sempre irão atrair mais público, porém dando ênfase aos palestrantes do 114 

Estado do Pará. O Conselheiro Rodrigo Cavalcante concordou que os facilitadores da 115 

região sejam valorizados sem o desprestígio aos demais profissionais, o mesmo sugeriu 116 

um quantitativo a nível regional e outro a nível nacional. O Conselheiro Cláudio Oliveira 117 

sugeriu homenagear também os professores de instituições, contudo essa demanda 118 

será verificada junto ao Setor de Registro pela Assessora da Presidência Eliana Bueres, a 119 

qual informou que o Conselheiro Claudio Oliveira poderá lançar a proposta na próxima 120 

Reunião Plenária. A Vice-Presidente acatou as sugestões do edital e solicitou que as 121 

mesmas fossem incluídas na minuta para julgamento da câmara. Em seguida, a 122 

Assessora da Presidência, Sra. Eliana Bueres informou que encaminhou documentação 123 

aos Conselheiros referente à Moção de Aplausos para que os mesmos verifiquem em 124 

outros Regionais documentos semelhantes para apresentação ao Presidente Fabrício 125 

Moreira, o qual irá levar à Plenária deste mês, caso não seja possível devido a 126 

intempestividade da solicitação, haverá uma reunião extraordinária para tratar do 127 

assunto. A Vice-Presidente Raimunda Luz sugeriu uma rápida reunião aos membros da 128 

Câmara de Desenprof. para debater sobre o referido assunto. EDITAL PARA CADASTRO 129 

DE INSTRUTORES PARA O PROGRAMA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL CONTINUADA: O 130 

Coordenador Edvaldo Moura informou que todos os regionais estão realizando o Edital 131 

de acordo com a Resolução 1479 do CFC que fala sobre pagamento de honorários aos 132 

instrutores para ministrarem  cursos, palestras ou minicursos, logo será um 133 

procedimento adotado também pelo Desenvolvimento Profissional do CRCPA. Portanto 134 

está sendo realizado um levantamento com outros regionais e observou-se uma 135 

semelhança no Edital, com alterações somente nas peculiaridades de cada regional, 136 

como honorários, carga horária, entre outros. A funcionária Francely de Souza está 137 

fazendo a pesquisa e irá providenciar a minuta para posterior aprovação da Câmara. 138 

INTERESSE GERAL. A Vice-Presidente Raimunda Maria da Luz Silva finalizou a pauta 139 

agradecendo a presença e ressaltando que conta com a colaboração de todos.  Nada 140 

mais havendo a tratar, a Vice-Presidente Raimunda Mª da Luz Silva, deu por encerrada 141 

a reunião às 11h56min (onze horas e cinquenta e seis minutos). Eu, Edvaldo Moura do 142 

Nascimento Filho, Coordenador do Desenvolvimento Profissional 143 



______________________________, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, 144 

será assinada pela Senhora Presidente desta sessão, por mim e pelos Conselheiros. 145 

Aprovada nesta data. 146 

 
 
Raimunda Maria da Luz Silva 
Vice-Presidente da Câmara de Desenvolvimento Profissional. 
 
 
José Ribamar França Nunes Filho 
Conselheiro Efetivo. 
 
Leonel Santos Medeiros Rabello Mendes 
Conselheiro Suplente. 
 
 

 
 

 
 
Ata Referendada pela 
Reunião Plenária 775. 
de 18/12/2020. 


